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在每一次两会当中都会有一些身份特殊的人物吸引着大家的目光，晚报记者也在这一次两会上追踪这些人物的一
言一行。通过两会我们发现的不仅是他们的人生轨迹，更重要的是，从人大代表、政协委员的笑脸，看到了他们对郑州
未来的信心。 晚报记者 孙娟 程国平 熊堰秋/文 王银廷/图

说起雷从芳的名字，很多代表、委员都给
他冠上“提案之王”的名称。他从 1999年当选
市政协委员开始，已是连续三届，共提出了160
多篇提案，不仅数量多，而且质量高，像省会郑
州应当实行禁酒令、公交低票价、公车应当贴
上标签、郑州率先免费义务教育、小区规划不
得随意变更等热点提案，如今，不少提案已经
被政府采纳，转变成了现实。

昨日下午，记者在民革的讨论会上见到了
他。这位 60岁的老人，精神矍铄，步履轻盈地
走到记者身边，他摘下金丝边眼镜，仪态儒雅，
说话很随意，任何事情都可以畅谈，包括他的
家庭和比他年轻很多的妻子。虽然很随意，但
字字句句中带着几许尖锐。“我从不说多余的
话，只要一针见血，直中要害。”其实，这才是雷

从芳的性格。
其实，能写出这么多提案的雷从芳并不是

一名无所事事的老人，而是一名大老板，他开
设有一家一级资质的建筑装饰公司，手下有员
工 100余人，仅他自己就有三辆轿车。“我认为
要能提出好提案，一定不能装外行人，必须与
老百姓多接触，我不爱坐车，有时出门坐公交
车、打车，和出租车司机多聊天，能知道很多老
百姓的想法。”

第十二届政协委员有 60%都是新委员，雷
从芳担任起老师的角色，不少新委员都来请教
他如何写提案，如何做一名好委员。他说，要
多了解政府法规法律，看看政府今年的工作重
点是什么，多看新闻和时事政治杂志，留心观
察身边的事和人，就能发现很多问题。

“当一天和尚念一天书”是对释延超的
评价，这可不是贬义，因为他如今正就读北
京大学哲学系研究生，今年就要毕业了。昨
日，记者见到他时，他袈裟披身，目光明亮，
语调舒缓，用充满禅意的语言，让人感受到
佛门人的睿智。

“太喜欢北大了，我们哲学系就在一个古
典的园子里，雕梁画栋，纯木质的柱子，感觉
和寺院一样。”释延超说。他说，哲学和佛学
有相通之处，用哲学的观点来解释佛学，则更
易让大众明白。为此，释延超说起自己的领
悟：“永远不要问为什么，因为得不到答案，太
过执著就是死角，永远放不下。”“风来疏竹，
风去而竹不留声。”

据悉，释延超住持的巩义慈云寺，号称与
“少林共祖，白马同乡”，被称为“释源祖庭”。
如今，慈云寺是少林寺设置的第一所下院。

作为政协委员，会不会影响其内在的修
行？释延超说，世人理解佛家之人都应四大
皆空，但这个理解和我们不同，我们的四大
皆空是不要追逐名利和不永恒的东西，而生
命和这个社会是永恒的，因此佛教倡导积极
入世的态度。“佛家称上报四重恩，即上师
恩、国土恩、父母恩、众生恩，我就是在学有
所用，为社会作贡献，来感召身边的人。”

今年两会的代表和委员中出现了一些 80
后新面孔，来自金水区的胡桂平就是其中的一
位。作为第十二届政协委员“新面孔”，她今年
才24岁，属于地道的80后。她爱笑，那种恬静
淡然的微笑，即使身处庄重的两会现场，人们
都能从她的脸上见到。

昨日讨论会上，胡桂平身着一件朱红色外
套、扎个马尾辫，十分淳朴，她的眼睛清澈，眼
神中充满了生机和希望。

有着经济管理研究生学历的她，毕业于伦
敦大学，刚刚回国一年。看着她稚气的脸，还
真看不出她是一家公司的副总经理。当谈到
经济管理时，她不紧不慢，娓娓道来，颇为成
熟，甚至说出品牌推广的远期规划。

谈及政协委员的身份，她说有很大压力，
很多工作还要向老委员学习。参会前，她就认
真学习了政协委员履职的相关知识。

“以前把政协委员想象得很简单，等到自
己当选才知道，要提交一个好的提案不容易，
当好一个委员更不容易。”胡桂平对记者说。
如今，她正在酝酿提案，她说：“我觉得还不成
熟。我准备提出有关教育平衡方面的问题，因
为我有出国留学经验，可以拿出国外一些先进
的教学模式与我市实际相结合，给予参考。”

“国家越来越民主了，为不同层次的人都
提供了参政议政的机会，不管提得对不对，能
够提出不同角度的看法，我觉得就是好的。”胡
桂平笑着告诉记者。

一个被遗忘在都市边缘的村庄，因为一个
艺术家的入住而名声大振，成为远近闻名的艺
术村——河南石佛艺术公社。黄国瑞，今年43
岁，光头，圆脸，眼睛不大，说一口地道的河南
话，典型的农民模样，但他却拥有美国的绿卡，
每年郑州、纽约两地飞。

黄国瑞生于石佛村，作品多次在国内外画
展中展出。2000年定居纽约，2006年回国参与
创立了河南首个艺术村“河南石佛艺术公社”。
一周之前，黄国瑞为了参加本届人大会，专门从
纽约飞回郑州，向圈内好友征求要提的议案。

作为一名新人大代表，他的感受颇深。

“周围的人大代表多是企业界老板，谈论的话
题都跟钱有关，我就很担心，经济发展了，一
个城市和市民缺少文化素质怎么办？”黄国瑞
告诉记者。

他说，河南地大物博、文化积淀深厚，可是
当人们再回头看的时候，除了豫剧，除了嵩山
少林寺我们还能想到什么？而这些还都是老
祖宗留下来的东西。

“那么我们如何提高郑州的现代文化品
质？我打算提两条核心建议，一是郑州应加大
文化投资力度，增加文化设施，二是多倡导现
代文化活动。”黄国瑞说。

“9颗红枣，一瓶花粉饮料，5个核桃，这就
是我的早餐。”昨日，以枣起家的新郑奥星实业
有限公司副总经理石聚领很认真地告诉记者，
这种早餐他吃了十几年了，是养生专家给的“秘
方”，“真的健脾养胃，你瞧我身体倍儿棒，现在
公司管理层都吃这样的早餐，包括出席本届政
协会议的哥哥石聚彬。”

兄弟俩同时出席两会，在郑州市的两会历
史上还不多见，石家兄弟都觉得很光荣。虽然已
经打拼成郑州市较有名气的企业家，但兄弟俩
仍然认为自己是农民阶层的代表。“‘好想你’
这个品牌是新郑千千万万枣农共同创造的。”

哥哥石聚彬认为，所谓农民企业家，就应该“在
自己赖以生存的环境里，发挥智慧和创造性，
利用好本土特色资源，带领乡亲们共同致富，
共过美好生活”。

正是基于这样的想法，兄弟俩计划 3年内
在全省开出1万家“好想你”店，带动3万人创业、
就业。“让我没有想到的是，政府工作报告中提到
万村千乡市场工程，这与我们的设想不谋而合。”
石聚领说让他振奋的还有会议上传递出的另一条
信息：政府会大力扶持龙头农产品企业。“这会让
包括我们在内的众多农产品深加工企业受益，
企业受益就会带动更多的返乡农民工就业。”

平时休闲爱好：武术、古琴、书法
常说的话：存在都是必然的

淡然的委员
慈云寺住持释延超

最爱看的书：经济类杂志、时尚书籍
最爱的运动：网球

最喜欢看：新闻联播
最喜欢做：旅游，走过世界20多个国家
常说的话：享受生活 享受工作

唯一爱好：画画
最爱的运动：不爱运动

共同爱好：吃枣 吃面条
共同格言：诚信有多少，朋友就有多少

两会之兄弟连 亲兄弟同上两会念“枣经”
新密市白寨镇大学生村官何展，经过层

层选拔脱颖而出，被邀参加于 3 月 1 日召开
的政协郑州市十二届一次会议。据悉，在受
邀旁听的社会各界代表中，何展成为此次会
议中唯一一名大学生村官代表。

何展去年毕业于西北工业大学，在校学
的是工商管理专业。去年下半年，他经过大
学生村官的公开招考，成为同期新密市240名
大学生村官中的一员，随后被分派到白寨镇
韦沟村。说起受邀旁听郑州市政协会议的经
过，何展称，一个多月前，郑州市政协提案委
员会发布公告，称面向社会公开征集提案线
索，当时他就提交了一个线索，希望关注大学
生村官这一群体，建议郑州向北京、上海等地
学习，加大对大学生村官这个群体的投入和
管理。半个月后，郑州市政协提案委员会从
众多提案线索和建议中，选中各行业的10名
代表，邀请他们列席政协会议。在10名代表
中，何展是唯一一名大学生村官的代表。

为什么何展能从众多大学生村官中脱颖而
出？何展介绍说，这主要源于平时对大学生村
官这一群体的关注。在白寨镇韦沟村，他建立
了一个大学生村官ＱＱ群，当年与他一起加入
大学生村官行列的240人，全部入群，利用业余
时间讨论工作、前景以及相关政策。在白寨镇，
何展一度曾负责镇里与新密市委组织部的文
件报送，就凭着这点“职务便利”，他也为大学生
村官和组织部之间架起了一座交流的桥梁。

“在村内，许多人谈起我们，根本不拿我
们当干部，只把我们当成大学生，所以，我们
也想干出一点成就来，改变他们的看法。”何
展说，在白寨镇韦沟村任职期间，他还多方
奔走，促成了金水区经八路街道办事处与韦
沟村委会的一场联谊。经八路街道办事处
的工作人员来到韦沟村参观，对韦沟村的经
济发展给予了适当的建议和指导。

幸运的旁听代表
大学生村官何展

提案之王 三届政协委员雷从芳

最年轻的委员 东湖人造板公司副总胡桂平

很艺术的代表 河南石佛艺术公社发起人黄国瑞


